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Comienzo dándoles la bienvenida y 
agradeciéndoles el esfuerzo por asistir y estar 
presentes en este salón, dando inicio a las 
actividades del evento más importante de la 
Sociedad, el XVII Congreso Venezolano de 
Oncología.

Quiero mencionar dos palabras, desaliento 
y esperanza, frase que nos ha acompañado 
durante estos dos años, una vez iniciado el 
camino para mantener activa y presente a la 
Sociedad Venezolana de Oncología, sobre todo 
en las diferentes áreas de la educación médica 
continua, en el de seguir siendo una sociedad 
científica sin fines de lucro, pero al mismo 
tiempo ser un factor fundamental de cambio en 
esta situación de crisis de la salud venezolana, 

sin ponerle color ni ideologías al paciente 
oncológico, así tuvimos que buscar herramientas 
de diálogo con la mayoría de los factores que 
están involucrados en la oncología nacional, 
reuniones con interlocutores que ponían en duda 
nuestra dignidad y compromiso con el paciente 
oncológico, para nadie es un secreto que el cáncer 
es la 2a causa de muerte del venezolano, donde 
políticas de salud mal diseñadas, la ausencia de 
programas de prevención en cáncer, y la escasez 
de medicamentos e insumos de los últimos años 
han profundizado la crisis de la oncología en 
Venezuela .

Esta es la situación por la que hemos transitado 
durante casi dos años, esta Junta Directiva 
ha reactivado Capítulos de la Sociedad en el 
interior del país, tratando de evitar la diáspora 
y la emigración de nuestros jóvenes médicos 
oncólogos, para ello se reactivaron la discusión 
de los casos clínicos en la Sección de Oncología 
dirigidos por la Dra. Patricia Núñez y su junta 
directiva, las reuniones Halsted apoyando a los 
coordinadores de los posgrados quirúrgicos de los 
hospitales oncológicos y unidades de oncología 
del país, realizando dos jornadas nacionales de 
residentes de las diferentes subespecialidades 
oncológicas, donde tratamos de mantener viva la 
llama de las enseñanzas de nuestros profesores 
y maestros fundadores, como lo fueron los Drs. 
Raúl Vera Vera, Dr. Enrique Gutiérrez, Dr. Raúl 
Baffi, Dr. Rafael Coutinho entre otros, ausentes 
físicamente pero presentes en la memoria y el 
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ADN de cada uno de nosotros.
La Sociedad ha utilizado los recursos de la 

tecnología, de las redes sociales, de nuestra 
revista con la Dra. Ingrid Nass de Ledo como su 
editora y, por supuesto nos hemos apoyado en el 
peor Internet de Latinoamérica, de la plataforma 
Web, para realizar cursos en línea, tanto para 
el personal de salud como para la población 
sana de nuestro país, llevándoles información y 
educación con la serie “Hablemos de cáncer”, 
cursos elaborados, realizados y producidos en 
la Escuela de Medicina de la UCV, de la mano 
del Dr. Héctor Arrechedera y la Dra. Judith Toro 
Merlo.

Llegamos a este Congreso con el compromiso 
de presentar un programa actualizado, moderno, 
al día con los avances que ocurren en todas las 
áreas de la oncología, desde la biología molecular 
hasta los tratamientos individualizados en cáncer; 
un programa donde el estudiante de medicina, 
la enfermera, el especialista y el paciente con 
cáncer consigan respuestas en estos momentos 
de profunda crisis, programa donde en unas 
plenarias se hará el diagnóstico pero también se 
aportarán soluciones a la crisis.

Debo dirigir unas palabras a la industria 
farmacéutica agradecerle su apoyo a la Sociedad 
Venezolana de Oncología, hemos visto familias 
perder su trabajo, a muchos de los trabajadores 
de este sector de la economía venezolana 
desempleados, ha sido un momento de frustración 
y al mismo tiempo de resiliencia muy fuerte, duro, 
negociar un stand o una video conferencia hoy 
y al día siguiente tener otro interlocutor no ha 
sido fácil, para todos ellos también está dedicado 
este Congreso.

En estos caminos de la oncología, de las 
sociedades científicas, donde no todo es ciencia 
se conocen personas, a las cuales uno les profesa 
un profundo respeto, una de ellas es el Dr. Jesús 
Felipe Parra, el epónimo de nuestro congreso, 
ejemplo y referente para la mayoría de los 
oncólogos de Venezuela, que le da a este evento 
un importante impulso para la convocatoria y 

reunión de los oncólogos venezolanos, hay una 
frase que congrega lo que ha significado el Dr. 
Parra para nosotros: “El valor del maestro es 
ser un estudiante permanente” agradecido por 
su apoyo y afecto.

Cuando se decidió por unanimidad en el 
Consejo Consultivo, con presencia de nueve 
Ex Presidentes de la SVO, a los cuales también 
agradezco su apoyo, que Valencia fuera la sede 
del XVII Congreso Venezolano de Oncología, 
encontramos en la Junta Directiva del Capítulo 
Central, presidido por el Dr. José Rafael Prince, 
toda la responsabilidad y el compromiso para 
el éxito y la realización de este evento, por eso 
nuestro profundo agradecimiento por el esfuerzo, 
el tiempo y la amistad en estos dos años, no 
hay duda que el interior del país y en este caso 
Valencia, merecía un Congreso Nacional.  

Los invitamos a todos los presentes, a 
compartir con 15 invitados internacionales, 
aunque sea por video conferencia, y con más de 
150 expertos nacionales en el área oncológica 
reconocer a todos estos especialistas el esfuerzo 
y el trabajo de haber preparado excelentes 
conferencias y presentaciones, por supuesto 
a la juventud oncológica venezolana la que 
forma parte de los diferentes posgrados de las 
subespecialidades en oncología, los que viven 
las carencias y el acontecer diario de nuestros 
hospitales, quienes son los que estimulan a 
sus profesores a que los sigan apoyando en 
su formación y sobre todo quienes cuidan de 
nuestros pacientes.

A todos Uds., reconocerles el esfuerzo para la 
presentación de trabajos libres, posters y afines, el 
deseo de actualizarse y sobre todo acompañarnos 
con sus experiencias, en el momento más difícil 
de la vida política, económica y social que 
atraviesa sin lugar a dudas nuestro querido país 
Venezuela.  

Sean bienvenidos.  Muchas gracias.


